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Ao vigésimo segundo dia do mês de novembro do ano de dois mil e dezenove, às 14:00 1 

horas, reuniram-se na Sala dos Professores, do Instituto de Ciências Biológicas da 2 

Universidade Federal do Pará, os seguintes docentes: Andréa Luciana Soares da Silva, 3 

Eduardo José Melo dos Santos, Jacqueline Cortinhas Monteiro, Maria Vivina Barros 4 

Monteiro, Maristela Gomes da Cunha, Mioni Thieli Figueiredo Magalhães de Brito e 5 

Vanessa Jóia de Mello. Estiveram ausentes, os docentes: Alexandre do Rosário Casseb, 6 

Francisco Tiago de Vasconcelos Melo, Greice de Lemos Cardoso Costa, Giselle Maria 7 

Rachid Viana, Hilma Lúcia Tavares Dias, José Ricardo dos Santos Vieira, Karla Tereza 8 

Silva Ribeiro, Lacy Cardoso de Brito Júnior, Luiz Carlos Santana da Silva, Luiz Fernando 9 

Almeida Machado, Maísa Silva de Souza, Moisés Hamoy e René Ribeiro da Silva. Após 10 

cinco minutos da primeira chamada, a professora Andréa Luciana deu início a reunião.  A 11 

pauta da reunião foi o Edital do Processo Seletivo 2020. Segundo a professora Andréa 12 

Luciana, este assunto vem sendo tratado desde a reunião passada, sobre a montagem do 13 

próximo edital ser voltada para alunos que já estão no mercado de trabalho, lembrando 14 

que os alunos que estão no mercado possuem essa opção de adentrar no curso através 15 

do edital parceria, nesse formato. A professora Mioni Brito lembrou os presentes que a 16 

única fonte de recursos para custeio do curso é a inscrição, e se a modalidade regular do 17 

curso for extinta, o curso sentirá os efeitos nas atividades cotidianas e ficará sem fonte de 18 

verba para sua manutenção. O Mestrado em Análises Clínicas Profissional possui a 19 

modalidade regular, convênio e parceria. A professora Mioni Brito sugeriu unificar os 20 

editais modalidade parceria e convênio, sendo que atualmente a única diferença entre os 21 

dois editais é que o edital da parceria é fluxo contínuo e o edital convênio segue o 22 

calendário do edital regular. Como argumento para tal sugestão, a professora Mioni Brito 23 

argumentou que a produtividade dos alunos do convênio muitas vezes deixa a desejar, 24 

fora que o curso não recebe nenhum recurso dos laboratórios devido a regras da 25 

universidade, logo esta seria a oportunidade se unificar os editais, partindo do 26 

pressuposto que o curso não deseja mais manter a modalidade convênio. Segundo a 27 

professora Mioni Brito, é um problema limitar a entrada pelo edital regular, com os 28 

recém-formados e os profissionais ainda sem experiência no mercado, visto que o curso 29 

poderia perder bastante público e limitar sua abrangência no momento da seleção. A 30 
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professora Maristela Gomes questionou os presentes sobre o fato de que o curso MACPro 31 

ainda não vem tendo a procura que ela esperava que o curso fosse ter no momento em 32 

que ele foi criado, com a professora Mioni Brito afirmou que isso diz respeito ao fato de 33 

que o curso é profissional e não um acadêmico, que oferta bolsas para os alunos, com a 34 

professora Maristela Gomes afirmando que quando os laboratórios se conscientizarem e 35 

enxergarem o aluno como futuro mestre que irá trazer benefícios para empresa, além de 36 

liberarem metade da carga horária laboral para os alunos estudarem no mestrado, isso 37 

trará mais pessoas que trabalham para realizar o mestrado e isso irá proporcionar um 38 

aumento da procura do curso. A professora Mioni Brito sugeriu aos docentes retirar do 39 

edital qualquer referência a bolsa do edital regular, visto que o mestrado é profissional e 40 

perguntou qual a duração do contrato com o laboratório Paulo Azevedo, o único 41 

laboratório ainda com bolsista no curso e a professora Andréa Luciana afirmou que o 42 

contrato com o laboratório inclusive já foi encerrado em janeiro de 2018. A professora 43 

Jacqueline Cortinhas relatou aos presentes a situação a qual os alunos do curso de 44 

graduação no qual ela ministra aulas, que tinham um pré-acordo com um laboratório e 45 

no momento de firmar um contrato os profissionais a informaram que não tinham mais 46 

interesse, a partir daí a professora Mioni Brito destacou a importância de se entrar em 47 

contato com o laboratório para saber quais seus planos para com os alunos de mestrado, 48 

com expectativa de possível encerramento de qualquer vínculo com o laboratório, visto 49 

que o curso não possui nenhum ganho extra com tal situação, apenas possíveis situações 50 

de potenciais problemas futuros. Os docentes presentes na reunião apresentaram alguns 51 

questionamentos sobre o quanto que os laboratórios poderiam futuramente ajudar, 52 

através da realização de algum termo aditivo, para verificar qual a possibilidade de 53 

conseguir recursos para o programa, outra opção seria nem realizar mais nenhum 54 

contrato com laboratório e encerrar a questão da bolsa para os novos alunos que 55 

entrarem. A professora Mioni Brito sugeriu que a bolsa possa ser deslocada do 56 

laboratório diretamente para o orientador e que se isso não fosse possível, o seu voto 57 

seria para que esse contrato não se renove, visto a possiblidade de que o curso venha a 58 

ter algum problema jurídico futuro, no que diz respeito a relação de bolsistas com o 59 

laboratório. A professora Andréa Luciana afirmou que inicialmente o que vai mudar é o 60 
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edital, em relação ao encerramento da modalidade convênio e unificação de edital com a 61 

modalidade parceria, e também a questão de não se ofertar mais bolsas para os alunos 62 

que entrarem no programa, com os editais sendo apresentados na próxima reunião de 63 

colegiado. A Professora Mioni Brito disse que o edital regular irá ofertar 10 vagas para 64 

diagnóstico e 5 vagas para o diagnóstico veterinário, enquanto no edital unificado que 65 

viria na sequência, em data posterior, de acordo com calendário a ser estabelecido, e 66 

ofertaria 5 vagas para cada área de estudo. A professora Maristela Gomes questionou os 67 

presentes sobre o edital regular com a demanda aberta para não profissionais, apesar da 68 

portaria da CAPES, com a professora Andréa Luciana alertando que o curso irá se 69 

adaptar a esta portaria. A professora Mioni Brito lembrou também os docentes presentes 70 

que a decisão de unificar os dois editais, respalda o final da modalidade convênio. Os 71 

docentes ficaram de analisar na próxima reunião do colegiado a situação da discente 72 

Adna dos Santos Caldas, a única discente bolsista no momento, do laboratório Paulo 73 

Azevedo. A professora Mioni Brito se comprometeu a ir na procuradoria da universidade 74 

para verificar o que fazer em relação a esse contrato estabelecido com o laboratório 75 

Paulo Azevedo, vencido em janeiro de 2018, pauta que também será tratada junto aos 76 

docentes na próxima reunião. A professora Jacqueline Cortinhas defendeu que é melhor 77 

fazer uma reunião com o próprio Paulo Azevedo para tratar de tal questão, e a professora 78 

Maristela Gomes pediu que o contrato que foi assinado com o programa seja bem 79 

analisado para evitar problemas futuros para o curso, depois ir no com o Paulo Azevedo 80 

e no final se comunicar com a aluna, com a decisão final já estando tomada. E para 81 

constar eu, Andréa Luciana, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, será 82 

assinada por mim e por todos os presentes. 83 

 84 

Andréa Luciana Soares da Silva;  Eduardo José Melo dos Santos;  85 

Jacqueline Cortinhas Monteiro;  Maristela Gomes da Cunha; 86 

Mioni Thieli Figueiredo M. de Brito.  87 


